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产业平台

广东星达集团总部位于广东中山，历经 20 年的发

展，成为一家集房地产、高端名酒、文化产业及包装纸贸

易为一体的大型多元化集团公司。

尽管酒行业正处于深度调整当中，但业外资本反而

上演着一场场争抢行业拐点带来机遇的大戏。继不久

前传出娃哈哈将砸下百亿进驻仁怀白酒工业园后，在本

届武汉秋糖会上，广东星达集团携“朝朝向上”养生洋酒

高调亮相，踏出了星达集团酒业版图扩张的第一步。

和联想控股、五叶神、星河湾等跨界资本瞄准白酒

产品不同，广东星达集团却创新性地打造出“养生洋酒”

的概念强攻高端市场。行业调整期下，高端白酒正历经

量价齐跌的阵痛，但广东星达集团却独辟蹊径，欲开辟

养生酒的创新性产品养生洋酒，并正式成为世界上第一

款养生洋酒。

广东星达集团为何将目光投向养生洋酒行业？对

此，酒类资深营销专家铁犁表示，“广东星达集团把养生

洋酒产业化是看到了未来市场的巨大潜力。随着中国

经济的发展和消费结构的调整，高端、时尚、奢华的气质

越来越受中国政商人士、洋酒爱好者的追捧和喜爱，星

达集团希望做未来饮酒方式的引领者。‘朝朝向上’是一

款男人懂的酒，也是一款懂男人的酒，同时也适合懂男

人的知性女性，未来的市场将大有可为。”

朝朝向上打造世界第一款养生洋酒

广东星达集团董事长叶锦福先生非常注重养生，他

既看到了传统养生酒的功效，也洞察到了传统养生酒不

能登大雅之堂的定位局限。故他把传统养生酒赋予了

经典、时尚、奢华的洋酒文化在其中。

“朝朝向上”在北京、广东，甚至国际政商界中，享有

极高的口碑。朝朝向上酒正是定位在既有传统养生酒

的功效，也有高端洋酒的口感，饮后有如沐阳光，浑身是

劲的感觉。

据记者了解，尽管这款产品在今年 1 月份才正式上

市，但广东星达集团早在 20 年前已经跟酒类接触。“1993

年广东星达集团董事长叶锦福先生作为一种个人爱好

在中医名家的指导下，尝试用虫草及 30 多种名贵中草药

天然浸泡养生酒，并在浸泡过程中加注干邑，经过多年

尝试和调校，从而造就出这款无与伦比的养生洋酒。”

“2003 年这款养生洋酒被叶锦福先生带到北美洲，

由于其不但具有卓越的养生功效，而且没有普通中国酒

令西方人的不适的口感，更符合西方人的饮酒习惯，他

们饮后都有热血沸腾的感觉。因此，当地人都用这种感

受来称呼这种酒“Morning Morning Up”，寓意生命每时

每刻都充满一股火热激情的动力。由此，“朝朝向上”便

成为了这款酒的名字。

2009 年，看好国内对养生洋酒消费需求膨胀的叶锦

福先生决定将这款酒进行规模化和产业化生产，并在中

山设厂。广东朝朝向上酒业有限公司执行董事麦何晖

透露，叶锦福先生注重养生的同时对食材品质要求极为

严格，在计划规模化生产的同时，广东星达集团在原料

采购以及品质内控等方面都砸下了重金。“我们的生产

过程是按欧盟 GMP 标准执行的，而且通过科研力量的

支撑，将品质内控标准提升至比国家标准高 50%以上，

堪称目前国内最高标准的养生洋酒。”中国酒业协会秘

书长王琦在今年视察朝朝向上生产基地时就曾表示：该

灌装车间是我见过的卫生标准最高的。

麦何晖表示，“朝朝向上”先把 30 多种养生材放在白

酒与干邑的混合酒基中浸泡 2 年，然后再次加注干邑陈

化三个月才能灌装上市。

中国酿酒工业协会白酒专家组原组长、著名白酒专

家梁邦昌高度评价了“朝朝向上”，认为该酒品特点突

出，酒品温和，口感丰满，诸味协调，富有层次，清爽悠

长，饮后尤甘。同时酒品出身高贵，既很好地坚持了传

统养生酒纯朴工艺，同时也很好地融入了法国干邑的口

感和品质，应该让更多的洋酒、养生酒爱好者感受“朝朝

向上”的魅力。“朝朝向上”开创了养生洋酒品类的新纪

元，随着“朝朝向上”品牌逐渐被消费者认知，其品牌价

值将占据应有的地位。

“ 朝朝向上”很好的阐释了“ 经典、时尚、奢华、养

生”，梁邦昌称，“经典就是不可复制，时

尚就是创新，奢华就是极致，养生就是回

归生命本质。”对于奢华，梁邦昌称，朝朝

向上酒包装很奢华，蕴含的内容很奢华，

体现了天人合一的智慧。

梁邦昌认为，以保健酒为主的养生

型配置酒往往强调功效，比如抗疲劳、滋

阴补肾、壮阳等，这容易让消费群老化，

也限制了消费群的增长。“朝朝向上将养

生与洋酒结合，走高端奢华路线，走差异

化路线，是扭转消费者对养生洋酒认识

的有益尝试。”

“当西方洋酒的极致浪漫诱惑邂逅

华夏数千年中药养生精粹，一款让男人

在黑夜如骑士般驰骋，清晨又如朝阳般

活力充沛的养生洋酒奢华诞生，尊贵不是付诸表面，而

是源于血脉。”麦何晖如是形容，“朝朝向上”将会成为世

界养生洋酒中无与伦比的皇者。

保健养生酒扩容是大势所趋

在广东星达集团重金介入酒行业的背后，是整个保

健、养生酒市场迅速扩容的一个缩影。公开数据显示，

2012 年保健酒市场规模已达 130 亿元人民币左右，总销

量超出 100 万吨，保健酒行业正以年均 30%的增速高速

发展。专家预测，2013 年保健酒市场将成长为继白酒、

葡萄酒和啤酒之后，国内酒业的第四大市场。

据业内人士分析，在国际市场上，保健酒、养生酒、

营养酒的消费量占酒类消费总量的比例约为 12%；而在

我国，白酒的市场容量是 5000 亿元，若按 12%比例计算，

保健酒的市场规模应在 600 亿元左右，显然，与目前的

130 亿元相比，具有巨大的成长空间。

而白酒行业从 2012 年下半年开始进入深度调整期，

产量和行业增速显著放缓。商务部日前发布最新数据

显示，2013 年上半年我国白酒行业产量、销售额以及利

润增幅均较去年出现不同程度的回落。上半年，规模以

上白酒企业累计产量 588.9 万千升，同比增长 9.21%，与

去年相比处于较低水平。

随着白酒行业“寒冬”的到来，保健酒市场正吸引着

白酒巨头的抢滩。据记者了解，从 2011 年开始，汾酒集

团开始将保健酒品牌汾酒独立运作。其销售收入从几

千万迅速跃升至亿元级别。去年其营收为 4.5 亿元，今

年的规划是 7.5 亿元，十二五规划的目标是 20 亿元。此

外，拥有白酒品牌牛栏山的顺鑫农业近日抛出了高达

17.43 亿元的定增计划用于白酒技改，其中一部分投入

就是增加配制酒灌装生产线，提高药酒和果酒产量，进

一步扩大保健型配制酒市场份额。

梁邦昌表示，随着消费者对养生日益重视和品质生

活意识的提高，时尚、经典型的养生洋酒消费会成为饮

酒的一种新趋势，市场容量还有望进一步提高。

中国的养生洋酒市场无疑有着巨大的发展潜力，但

当前保健酒的增长也遇到了一定的瓶颈。“保健酒强调

功效，比如抗疲劳、滋阴补肾、壮阳等，这样的功能诉求

加上产品的良莠不齐，往往制约消费群的增长。”

“‘朝朝向上’代表了经典、时尚、奢华、养生的生活

方式”，梁邦昌表示，传统保健酒因其偏重药酒功能性

难登大雅之堂，朝朝向上既吸收了传统养生酒的汉方

精华，但是又赋予了高端洋酒的品味而成功规避了这

一风险。

10亿元战略储备为后续扩张铺路

记者了解到，这款规格为 700 毫升的产品，零售价高

达 2288 元，此价格比市面轩尼诗、马爹利、人头马等干邑

品牌的主流产品零售价仍高出 50%。

对此，有专家表示，酒有白酒、红酒、保健酒、黄酒之

分。从健康角度看，白酒、红酒都因酒精和杂质的不同

含量，对肝、脏、心血管等都有不同程度的危害。而一般

的保健酒因局限在祛风湿等药酒的定位，且缺乏时尚、

奢华的价值属性，因此难登国宴、政商交流的大雅之堂。

“朝朝向上”定位高端，其经典、时尚、奢华、养生的

品牌价值支撑起这个价格。酒业泰斗梁邦昌等专业人

士品鉴后纷纷表示，“朝朝向上酒品质高雅，其内在的

价值远超目前的市场售价，未来其价格还有很大的上

升空间。”

据麦何晖透露，按朝朝向上 700ML 奢华版团购价

1788 元来保守估计，目前朝朝向上中山厂光是酒液的储

备价值就超过 10 亿元，广东星达集团已经做好后续市场

扩张的战略储备。

“每一滴朝朝向上酒如琼浆玉液般珍贵，所以我们

不急于抛售”麦何晖表示。行业权威人士认为，如果茅

台、轩尼诗 XO 名酒是酒业的 LV 的话，那么朝朝向上就

是酒行业的“爱马仕”，愿经典、时尚、奢华、养生的朝朝

向上酒能够让更多人拥有，让这款“懂男人的酒、男人懂

的酒”带给男人无限的能量，也让更多懂欣赏男人的知

性女性也能品尝和感受个中的美妙。 （魏 勇）

广东星达集团携“朝朝向上”养生洋酒强势亮相武汉糖酒会
又一业外资本强势抢滩养生酒产业

近日，第十届中国—东盟博览会在南宁举办，广

汽传祺成为博览会唯一官方指定用车。这是广汽传

祺继去年之后第二次成为该展会的指定用车。

如果孤立地看这一条新闻，可能觉得很平常，很

多车都有机会成为会议指定用车，但如果联想到传祺

这个品牌过往的指定用车历史，感觉就不一样了。

从公开资料可以看到，传祺自诞生以来，先后成

为广州亚运会、国际乒联世界巡回赛、金交会、泰达论

坛、厦门投洽会、兰洽会、七城会等高规格展会的官方

指定用车。细心的人会发现，全国两会期间广东电视

台和南方日报社采访用车也是广汽传祺。这么算下

来，说传祺是指定用车“专业户”，一点也不为过。

和这一点相辅相成的是传祺在公务车领域的快速

拓展。除了为人熟知的广州市政府采购大单之外，现在

传祺已经在中央直属机关的采购中屡屡中标，包括国家

税务总局、中国银行、建设银行等采购项目。其在地方政

府采购中也突破原有的东南沿海范围，进入了四川、杭

州、宁夏等地公安、交通、消防系统及大中型企事业单

位。比如“山城”重庆对传祺的动力系统、通过性和安全

性十分满意，重庆市运管局一次性采购了 30 辆传祺 GS5

执法车。

踏实地做正向研发，而不是急于上市而短斤少两；

扎实地创品牌，而不仅仅是拼销量，这不仅仅是广汽乘用

车的思路，也是中国几代汽车人的梦想。只是这样一个

美好的梦想，曾受到各种各样现实条件的束缚，现在广汽

传祺把它付诸于现实，并且一路坚持下来了，可以说是完

成了老汽车人们的梦想。

传祺这样一个范本的成功，对于中国汽车业未来

的发展是很有借鉴意义的。众所周知，中国强大的是

汽车市场，却不是本土汽车企业。

在这样一种氛围中，中国本土汽车品牌是老老实

实做正向研发，做品牌，还是靠模仿，挣快钱，两种思

路其实一直并存，一直都有争论。

现在传祺做大了，会给业界一个良好的示范效应，

我们可以姑且称之为“传祺效应”。如果像传祺这样的企

业多起来，那么中国汽车业真正做大做强就不会遥远了。

近日，中央更是两周内三发中秋国庆不得公款请

客送礼的禁令，可以看出中央对贯彻八项规定狠刹公

款消费和奢侈浪费之风的决心。

这种情况下，既是自主品牌身份，又在公务车领

域声名鹊起的传祺自然是顺应潮流而行，未来进一步

发展壮大可以预见。

至于传祺成为国车，也不是遥不可及的梦想。在

汽车工业发达的国家，消费者基本都是乘坐本国产的

车型，英美德法日韩无不如此。

如果未来传祺真的能成为国车，那么将会在汽车

工业史上留下一段佳话，或许到那时，传祺将是真正

的“传奇”。 （熊 欣）

解读“传祺效应”

广汽传祺再次成为中国—东盟博览会唯一官方指定用车
本报讯 日前，2012-2013 年度中国家用电器行业品牌

评价结果在京发布，《2012-2013 中国家用电器行业品牌发展

报告》也于会议同期发布。

中国家用电器研究院在工业和信息化部消费品工业司

的指导下，于 2013 年 3 月正式启动“2012-2013 年度中国家用

电器行业品牌评价活动”,活动于 2013 年 7 月结束，评价范围

由去年试评价活动的 6 个产品类别扩展至 8 个，增加空气净

化器、净水机等具有发展潜力的热门小家电产品。活动经过

企业申报、材料初审、品牌评价得分、专家评审等不同阶段，

针对符合条件的家电品牌，评审委员会以“CBES”品牌评价指

标体系为基础，最终从入围的 130 余个品牌中评选出电冰箱、

洗衣机、空调器、储水式电热水器、吸油烟机、电饭煲、空气净

化器、净水机产品的“十强品牌”，共计 70 个优秀家电品牌。

其中，海尔、西门子、美的等电冰箱；海尔、小天鹅、西门子等

洗衣机；格力、美的、海尔等空调品牌均榜上有名。

同时评价出“最具创新力家电品牌”、“最具成长力家电

品牌”、“最具影响力家电品牌/小家电品牌/外资家电品牌”等

单项榜单。为进一步提升中国家电品牌在国际上的影响力，

中国家用电器研究院将中国家用电器行业品牌评价结果带

到德国柏林“IFA”展会上进行发布。 （冉 荷）

2012-2013年度中国家用电器行业
品牌评价结果在京发布

近日，威龙在甘肃武威发起了一系列参观生产基

地的活动，吸引了来自近三百多名经销商和爱酒人士

探秘。威龙一望无垠的有机葡园，巍峨挺立的有机庄

园，业界领先的有机技术，全景式地展现了威龙的“有

机”生产实力和威龙有机美酒的国宴品质，更向酒商

们描绘了健康向上的“有机”生活。

据威龙负责人介绍，为了全程保证有机品质，威

龙除了拥有自己的生态肥生产基地，还创新探索出

了“ 公 司 化 经 营，工 厂 化 管 理”的 农 业 产 业 化 模 式，

实现了公司与农户最紧密的结合。从有机苗木、砧

木 的 选 育，到 生 态 肥 供 应 与 施 用，再 到 病 虫 害 有 机

防治技术，以及葡萄的采摘、加工等各个环节，建立

起 标 准 化 管 理 体 系，引 入 质 量 追 溯 系 统，全 程 保 证

国际大师团队的有机技术得到不折不扣地应用，确

保种植出品质最好的有机葡萄、生产出品质最高的

有机葡萄酒。

近几年来，威龙在有机行业的成果有目共睹，创

造了一个个“有机”神话，威龙作为中国最大的有机

葡 萄 酒 生 产 商 ，不 仅 拥 有 中 国 最 大 的 有 机 葡 萄 庄

园，也是“国家科技部星火计划重点项目——有机酿

酒葡萄生产与加工关键技术研发与示范项目”的承

担企业。今年，威龙首创全球整桶自动恒温葡萄酒

产品——“ 威龙私享酒窖”，为美酒提供了最佳的存

储 环 境，解 决 了“ 美 酒 难 存”的 问 题，满 足 了 人 们 对

“有机”的高品质生活需求，已然成为中国有机葡萄

酒的领路人。 （周 黎）

酒商探秘威龙“有机”美酒生产基地

本报讯 日前，由 KAB 全国推广办公室、恒源祥（集团）

有限公司共同发起的第三届“青年恒好”大学生创意编织作

品展示启动仪式在北京举行。

活动主办方表示，自 2012 年第一次将创意编织作为一个

独立元素，融入“青年恒好”活动整体方案设计以来，活动一

直坚持着“创意改变生活”这一理念，持续开展创意编织大

赛，这一方面是为了配合下半年“青年恒好”校园编织吧创业

项目的落地，为编织吧创业者营造一个更好的编织文化氛

围，让更多同学参与体验编织快乐；另一方面也是希望借着

大学生的创新创意，让更多优秀的编织作品进入人们的生

活，并感受编织的魅力。

KAB 全国推广办公室总干事张坤表示，坚持举办编织作

品展示，希望让创业青年的思想精华成功落地，让每年精心

准备展示编织吧的同学们从“策划者”的角色转变成为“实干

家”，在这样的角色转换中，他们可以亲身感受到作为白手起

家的创业者所经历的困难和挑战。

据介绍，大学生创意编织作品展示活动即日启动，参赛

者在 2013 年 9 月 25 日至 2013 年 11 月 30 日之间登录青年恒

好官网注册后上传作品，所有作品均需通过主办方审核后

在活动页面上进行展示。本届活动将通过网络投票和专家

评审，评选出“最具创意奖”、“优秀创意入围奖”、“最具商业

价值奖”等优秀创意编织作品并给予奖励。 （冉 荷）

第三届“青年恒好”大学生
创意编织作品展示活动在京启动

中小企业在我国经济发展中占有十分重要的地

位。据统计，我国在工商登记的中小企业已超过 800 万

家，占全国的 99%。中小企业提供了全国 75%的城镇就

业机会，创造的工业总产值、销售收入、实现利税分别占

全国的 60%、57%和 40%，出口总额占全国的 60%。

但是，当前我国中小企业发展遇到的诸多困难中

融资难最为突出，制约了中小企业的发展。当前，中

小企业融资难，既有中小企业内部原因，也有中小企

业外部原因。

从企业方面看：大多数中小企业规模较小，管理

制度不健全，有效资产不足，抵押担保难落实，尤其是

小微企业，管理差，有效抵押物严重不足，因而难以得

到金融支持。从银行方面看：中小企业用款一般具有

融资额度小、期限短、户数多、涉及行业广的特点，单

户贷款风险暴露的频率高、周期短，也使银行对中小

企业授信不大放心。从资本市场看：适合中小企业的

投资基金、创业板市场以及各种产权交易市场等直接

融资方式还没有完全建立起来，大部分中小企业在短

期内还难以涉足资本市场，银行业金融机构贷款仍然

是中小企业融资的主要渠道。从社会方面看：一是信

用担保机制还不完善，还没有建立起一套完整的为中

小企业贷款提供信用担保的机制。二是失信惩戒机

制尚未真正建立起来，守信者得不到激励，失信者不

到惩戒。三是诚实守信的社会氛围尚未真正形成，逃

废银行债务的现象时有发生。面对这种状况，银行业

金融机构给中小企业授信就不得不谨慎。

针对上述原因，为了破解中小企业融资难题，有关

部门应当引导中小企业完善治理结构，加强内容管理，

完善财务制度；引导银行业金融机构开展改革创新，包

括完善服务体系，研究解决中小企业有效抵押物缺失

问题；创新服务品种，拓宽中小企业融资渠道，特别是支

持具备条件的中小企业通过资本市场融资；加强中小

企业信用体系建设，解决因信息不对称致使中小企业

贷款难的问题；建立守信激励和失信惩戒机制，切实改

善中小企业投融资环境，从而缓解中小企业融资难的

矛，促进中小企业快速健康发展。 （盘祺夫）

中小企业融资难的主要原因及其对策


